

いほう



2025年(令和7年) 12月10日 第10号

〈福山市めざす子ども像〉

福山に愛着と誇りをもち、
変化の激しい社会をたくましく生きる子ども
〈松永中学校区めざす子ども像〉
確かな学力を身につけ、自ら進路を切り開く
子ども
自己肯定感が高く、社会に貢献できる子ども



今年もあと1か月、いよいよ1年の最後の月、12月を迎えました。

さて、国際連合は世界人権宣言が採択された12月10日を「人権デー」と定め、人権デーまでの7日間を「人権週間」とし、世界中が人権尊重の意識を高めるための期間としています。今年は12月4日(木)から10日(水)までの7日間が人権週間になります。人権とは「人が幸福に生きる権利」です。幸福な生活は自分だけができるものではなく、自分の周りの人々と一緒に幸福にならなくては実現しません。だから学校では、こどもたちに他の人の立場や気持ちを想像させることを大切にしています。ご家庭でも、こどもたちに「〇〇さんの気持ちをよく考えてあげられたね。」「あなたの言葉で〇〇さんはうれしい気持ちになったと思うよ。」などと、こどもたちがまわりの友達の気持ちを想像して、大切にしていこうとするように、言葉をかけていただくようお願いいたします。

胴鉦踊り・神楽発表会

11月25日(火)に胴鉦踊り・神楽の発表会を行いました。6年生は柳津に伝わる胴鉦踊り・神楽の練習を、地域のみなさんの熱心なご指導のもと、9月から続けてきました。また、6年生は、胴鉦踊り・神楽の歴史やインタビューなどを通して知った地域の方の思いなどを一人一人リーフレットにまとめました。できあがったリーフレットは本郷小学校の6年生に送って柳津町の伝統として紹介したり、ふれあい祭で展示し地域の方にも見てもらったりしました。6年生は、長年受け継がれてきた地域の方々の思いを、今度は自分たちが継承していくという気持ちを持つことができました。



柳津保育所との交流



柳津小学校では、こどもたちに思いやりの心を育て、保育所のこどもたちには小学校進学への不安をなくさせるように、年間を通して行事に招待するなど交流を進めています。11月6日は5年生が年長さんを、4年生が年中さんを招待しました。楽しんでもらえるように、保育所のこどもたちの気持ちを想像し準備や練習をしました。4、5年生は保育所のこどもたちの楽しそうな笑顔を見て、誰かを幸せにできたことの幸せをしっかりと感じていました。

ネット・ゲームに依存しない生活

柳津小学校では10月に小泉病院（三原市）院長の杉江拓也先生をはじめスタッフの皆さんを講師としてお迎えし、依存症にならないためのネット・ゲームとの適切な付き合い方について学びました。その学びをより深く、確かなものにするために、「i Swing Lite」という冊子を使って3~6年生が学習しています。この冊子は、香川県でアルコール・薬物・ギャンブル等の依存症の治療に取り組まれ、こどものネット・ゲーム専門外来もされている三光病院が作成された冊子です。

どの学年も、学校で学ぶだけではなく、冊子を持ち帰り、家族で話し合い、冊子に記入していただいている。ご協力ありがとうございます。記入していただいたことを紹介します。

- 【ネットやゲームで何が心配ですか】
- ・知らない人と簡単につながる
 - ・姿勢が悪く、視力が落ちる
 - ・課金などのトラブル
 - ・うっかりと個人情報を出してしまう
 - ・しなくてはいけないことをするための時間がとられる
 - ・睡眠不足になる
 - ・一方的なかたよった情報におどされる
 - ・相手が見えないので、相手を傷つけることが平気になってしまう

- 【家族の会話を増やすためにできる工夫】
- ・普段からたくさん会話する
 - ・お風呂に一緒に入って話す
 - ・その日に学校であったことをその日のうちに聞く
 - ・こどもにあったことをきくだけでなく、親も今日あったことを話す
 - ・家族内でも「おはよう」「いってきます」「いただきます」などのあいさつをきちんととする
 - ・一緒にごはんを食べながら話す
 - ・ごはんを食べる時にはテレビをけす
 - ・家族でお出かけをする
 - ・家族で何かをつくる

マラソン大会のご声援 ありがとうございました



12月4日(木)に校内マラソン大会を行いました。今年から、「決められた距離を何分で走ったか」を競うのではなく、低学年は3分、中学年は4分、高学年は5分と「決まった時間にどのくらい長い距離を走ることができたか」を目標に走ることになりました。たくさんの保護者や地域の皆様の声援をパワーにして、多くのこどもたちが自己ベストを出すことができました。こどもたちに声援を送ってくださった皆様ありがとうございました。

ひまわり2組の担任、今川哲教諭が体調不良のため、2月末までお休みをすることになりました。かわりに、教務主任の佐藤恵子教諭が担任をいたします。これまで同様、よろしくお願ひいたします。